

上灘地区 教育振興会だより

第 30 号

令和 2 年 9 月 1 日 発行
上灘地区教育振興会
事務局 上灘小学校内

羽ばたけ上灘小学校健児 力強く

令和元年度会長 山涌昌美

会長として、餅つき会、筍掘り会、昔遊び、菜の花ロードなどに参加し、挨拶や交流をとおして児童たちと接しました。



子どもたちの抱いている夢と何故と言う問いかけに感心しました。また、卒業式では、将来の夢を堂々と発表する卒業生の姿に、元気に大きくそだっていく上灘小健児の勢いを見ました。私も社会人となり多くの問題に当たりましたが、「お茶が半分しかないのではなく、まだ半分ある」という担任の言葉を今でも思い出します。

児童は先生の教えを胸に大きく飛翔します。上灘小健児を育てる上灘教育振興会の益々の充実を期待します。

ふるさと「うわなだ」を誇りに

令和2年度会長 福井伸一郎

本年度山涌前会長からバトンを引き継ぎました上灘町の福井です。

新型コロナウイルス感染症のため、私たちの生活も大きく変わりました。卒業式も入学式も児童・教職員・保護者そして地域の皆様が御祝をすることができず、たいへん残念でした。

連休前、今年入学した孫が椅子の上に立って校歌を歌い出しました。母親と私も加わり3代で「友よ、手をつなごう」と歌いました。60年前と変わりません。

ふるさと誇りに思う「上灘っ子」を応援する教育振興会にご協力頂きますようお願い申し上げます。



令和2年度 役員会報告（7月30日）

新型コロナ対応のため書面審議となった令和2年度事業計画・予算を具体的に執行するために、役員会を開催し協議しました。新型コロナ感染症の状況を見ながら取り組む。

1 上灘地区教育懇談会 12月頃 テーマ 「地域で子どもを育てる」 参加人数を絞って研修会とする。

上灘地区公民館の「うわなだ未来塾」（優秀公民館を受賞）を取り上げ、その取り組みを研修する。

2 地域ぐるみによる小・中学生の健全育成 関係団体との連携を図る。

○うわなだ桜まつりへの協力 万燈設置作業に生徒が約40名参加

○上灘地区社会福祉協議会との共催事業 共済団体と協議する。

・老人クラブとの交流学習会（1・2年生との昔遊び）

・福祉交流会（3・4年生とのもちつき大会）

○上灘地区青少年健全育成協議会（上灘地区青少年スキー教室）

意見 「うわなだ子ども風土記」の活用（ビデオ化）を考えてはどうか。

3 会則の一部改正 役員会の位置づけについて、来年度の総会で承認を得るように準備する。



令和2年度 青少協「自然を楽しむ会」事業報告

上灘地区青少年協議会会長 山口大助

令和2年7月12日（日）に、大山赤松の池でカヌー体験をしました。初めは、思いどおりにカヌーを操ることができませんでしたが、だんだん上手に乗ることができるようになりました。夏空の下、大自然を満喫しました。

【参加児童の感想】 大山の赤松の池でカヌーをしました。赤松の池には魚がたくさんいました。カヌーはすごく揺れるので、池の中に落ちないかなあと初めは少し怖くてドキドキしました。カヌーの乗り方を教わって練習していると、上手に乗れるようになってきて、すごく楽しかったです。お昼ご飯はカレーライスでした。とてもおいしかったです。



令和元年度交流会

餅つき交流会

令和2年1月18日土曜日に、3、4年生と地域の方々と餅つき交流会を行いました。昔ながらの杵と臼を使ってお餅をつき、きなこ餅にして地域の方々とお食を楽しみました。

当日は総勢約200名が参加し、にぎやかで楽しい会になりました。

地域の方々が作ってくださった豚汁もおいしくいただきました。



昔遊び交流会

令和元年9月28日土曜日に、1、2年生と老人クラブの方をはじめ、地域の方と昔遊び交流会を行いました。けん玉、あやとり、めんこ、羽根つきなどたくさんの方の昔遊びを教えてくださいました。



また、肩たたきじゃんけんゲームでは、肩たたきをしたり、頭をなでてもらったりして、顔いっぱいの子もたちでした。

令和元年度事業報告

教育懇談会（教育を考える会）

教育振興会と地域学校委員会の共催で7月に開催し、上灘小保護者の方に「保護者が地域に望むこと」について発表していただき、その後分散会で意見交換を行いました。子どもたちが地域で過ごす夏休みに向けて、保護者と地域の方とで「地域で子どもを育てる」ことについて話し合いました。

学校支援活動 ボランティア 100名

その他にも、日常的な登校指導やあいさつ運動、下校の見守り支援、また、1・2年生との昔遊び交流や3・4年生とのもちつき交流、5年生が中心となって取り組んでいる菜の花プロジェクト、6年生の「うわなだ未来塾」の皆さんにお世話になった「地域探検」、民生児童委員さんとの花の苗植え、「おれんじうさぎ」さんによる読み聞かせ、九九の聞き取り、つつじの剪定、ゲスト・ティーチャーとしての学習支援、交通安全教室での指導、校外学習での見守り等々。

学校支援ボランティアとしても100人近くの方に登録していただき、多くの場面で子どもたちを育てたり、支えたりしていただきました。



令和元年度上灘地区PTA活動報告

東中上灘地区PTA 会長 森本 裕正

平成31年（令和元年）4月の「うわなだ桜まつり」では、恒例の屋台を出し、焼きそばづくりを行いました。2、3年生だけでなく新1年生も参加し、にぎやかな雰囲気の中で楽しい屋台ができました。当日は、多くの地域の方に声をかけていただいたり、焼きそばを購入したりしていただきました。本当にありがとうございました。

9月に予定されていた上灘地区大運動会は台風の影響で中止となってしまいましたが、例年、運動会では中学生が器具係や放送係の役割を担い、地域の方と交流を深めながら運動会に参加しています。次回開催される運動会も多くの中学生に関わらせたいと考えています。今後も地域の行事に積極的に参加し、「生まれ育ったこの上灘地区が大好き」と子どもたちが感じるようになってほしいと願っています。

